

ga de trigo dá próximamente dos arrobas de almidon, puede fijarse en *doscientas ocho mil* el número de fanegas de aquel grano que se consumen en los *mirinaques*.

Nosotros en obsequio del seco hermoso, sostuvimos un gran debate con nuestro crítico amigo, porque creimos algo exagerado este cálculo, pero aun cuando así no fuese, y estuviera basado sobre datos estadísticos muy seguros, nunca podremos persuadirnos de que una suma de fanegas tan insignificante, haya podido influir directamente en la carestía de dicho artículo.

Espadas y Cárdenas.

LOS HECHIZOS Y LAS VENGANZAS.

BEBENDA ESCOCESA.

IV.

La traicion.

Útiles habian sido los ruegos de Donebaldo en favor de su sobrino Macbal: el rey no perdonó al traidor, ni quiso á lo menos que sufriera la muerte en la prision, escusándole el afrentoso suplicio; la noble sangre de Donebaldo habia sido ultrajada y pedia venganza.

Habia llegado ya la noche, el cadáver de Macbal aun yacia insepulto: en la cámara del rey todo era quietud y silencio, el monarca y toda su servidumbre habianse entregado al descanso. Sin embargo oprimidos de dolor y de vergüenza velaban el Alcaide Donebaldo y su muger la altiva condesa de Flereng; retratabanse en su semblante el furor y la venganza. Era la hora oportuna, la astucia del alcaide habia combinado brevemente un plan horrible; entusiasmado con los sucesos del dia y bajo la confianza que estos les inspiraran, los guerreros que guarnecian el castillo se habian embriagado entre alegres brindis del opiparo banquete con que les regalara Donebaldo. Dos esclavos de este se hallaban prontos á herir lisongeados con la promesa de su libertad; una puerta secreta cuya llave tenia el alcaide, les daria entrada á la habitacion real. Llegó la hora, y nada se oponia á el horroroso proyecto de Donebaldo; sin embargo entonces titubeó este y despues de algun silencio dijo á la rencorosa condesa.

—Ya sabes que fuí el primero en proponerte semejante atentado; pero no tengo reparo en decirte que vacilo al cometerlo, porque aunque jamas olvido el afrentoso castigo de mi sobrino, tampoco puedo olvidar, que en esta misma noche, el rey me ha abrazado con ternura, me ha enriquecido con dones y me ha distinguido entre toda su corte.

—Pues bien, si tanta es tu cobardía, si tan flaco es tu corazon que de ese modo te envilece, vete de aquí, yo empuñaré la espada, y atravesaré el corazon del aborrecido monarca, y tú puedes ocultar la vergüenza y debilidad en el mas oscuro escondrijo.

—Baste, dijo Donebaldo, avergonzado de sus remordimientos.

En esto marchan precipitadamente y á poco se escuchaban gemidos casi ahogados, y el rey se vio en su lecho bañado en su propia sangre. Dos esclavos sacaron su cadáver del palacio y bajo la corriente de un prócsimo riachuelo le dieron sepultura.

A la mañana siguiente Donebaldo, despertando la servidumbre de palacio, dando grandes muestras de cólera y sentimiento, y atribuyendo el crimen á los esclavos, al momento les dió muerte. Con semejante acontecimiento quedó enteramente oculta la muerte del rey.

EN LA TUMBA DE MI PADRE.

SONETO.

Aquí en el mármol, la serena frente
Mi padre reclinó ¡oh desventura!
Venga el laud, que en trova de amargura
Quiere el pecho decir ¡ay! lo que siente:
Quiere decir al mundo tristemente,
Fué dechado de honor, de virtud pura,
Quiere seguirle hasta la inmensa altura
A do se encuentra el Dios omnipotente;
Mas ¿quién soy yo para seguirle osado?
Un misero reptil, detengo el vuelo,
Imitaré su ejemplo si me es dado
Y acaso entonces, encontraré consuelo.
Suelto el laud sobre el sepulcro helado
Y elevo mis plegarias hasta el cielo.

Mariano Alvarez Robles.

SANTOS DE HOY.—*Santa Amalia y santa Rufina y los santos siete hermanos mártires.*—Estos sufrieron el martirio en Roma en la persecucion de Marco Aurelio, unos fueron decapitados, otros arrojados desde un altísimo lugar y otros en fin fueron atormentados cruelmente espirando con el mayor gozo por la ley de Jesucristo. Rufina y su hermana padecieron en la persecucion de Valeriano y de Galieno emperadores.

Efemérides, 1382. El Rey D. Juan de Castilla dió principio en la Catedral de Toledo á la fundacion de la capilla llamada de los Reyes nuevos, en el lugar y sitio que hoy está y habia señalado su padre D. Enrique 2.º

1323. Se da principio al convento de Atocha, que antes era solo hermita: por concesion de Adriano 6.º y decreto de Carlos 3.º, correspondia á la dignidad de santa Leocadia de Toledo, y alli ponía un capellan.

1610. Decreto del Rey Felipe 3.º desterrando de Madrid á los religiosos seculares de S. Agustin,

1810. La division soriana al mando del general Duran derrota otra enemiga de mayor fuerza.—Masena toma á Ciudad Rodrigo.

REVISTA AGRICOLA.

La carestía y escasez van cediendo en todas partes á proporcion que la recoleccion de frutos se vá verificando, sin embargo de que en algunos puntos se han sufrido pérdidas de consideracion á causa de las tormentas, como ha sucedido en Jaen, Alcalá la Real y algunos otros pueblos.

Los precios actuales de cereales en esta capital son: Trigo de 45 á 55 rs. vn. fanega. Cebada de 19 á 23 y Maiz gallego de 30 á 35. El arroz se vende de 26 ½. á 29 rs. vn. @ segun calidad.

En Barcelona continúa la importacion de granos; en Huelva se han verificado ya algunos embarques por cuenta de los labradores y en Jaen se sostienen los precios con motivo de la grande estraccion que se ha experimentado.

Las últimas noticias que tenemos de los puntos mas en contacto con esta capital son las siguientes.

TRIGO.—Alicante, duro de 61 á 70 rs. fanega: candeal á 78.—Huelva, nuevo á 80.—Jaen, duro á 60.—Málaga, duro de 50 á 70.—Motril, duro de 70 á 75.—Murcia, duro de 60 á 70.—Sevilla, regular calidad de 40 á 60.—Valencia, á 14 pesos carga.—CEBADA. Alicante, de 22 á 26 rs. fanega.—Jaen, á 24.—Málaga, de 24 á 26.—Motril, á 20.—Murcia de 24 á 28.

El maiz obtiene en Alicante el precio de 51 rs. el amarillo y 56 el blanco.

En Albacete se ha perdido enteramente la cosecha de centeno y es escasa la de cebada; pero se presenta con mejor aspecto la de trigo: el precio de este es el de 60 á 70 rs. fanega y el de aquella de 22 á 28.

La tempestad de piedra y granizo que sufrió Murcia á mediados del mes anterior destruyó toda la hortaliza, melonares y panizos de la parte de poniente de la huerta.

Lo cosecha de la izquierda de Guadalquivir ha dado por término medio el 18 en los trigos, el 20 en las cebadas y mas del 30 en las habas.

Fondos públicos en la Bolsa de Madrid el 30 de Junio último.—Títulos al 3 por 100, á 29 ¾.—Del 5 por 100, á 17 ¾ pap.—Deuda sin interés, á 5 ¾ pap.

VAPOR.—El Vapor Español *primer Gaditano*, tocará en este puerto todos los dias primeros de cada mes, procedente de Marsella y demas puntos de Levante; y los dias once regresará de Cádiz y demas puntos de Poniente.

El *Barcino* arribará tambien los dias diez y diez y nueve de iguales procedencias.

El *segundo Gaditano* hará iguales escalas los dias 16 y 26.

Estos itinerarios, señalados por la Compañía titulada, Navegacion é industria, son fijos, y los vapores permanecen todo el dia en este puerto, dando tiempo suficiente para que los pasajeros puedan recorrer la ciudad y descansar de la navegacion.

COCHES.—*Diligencias generales y Peninsulares.* Salen todos los dias de Granada para Madrid á las seis de la mañana. Se despachan en la Fonda de Minerva.

GALERAS.—*Las Galeras aceleradas* salen de Granada para Madrid los dias impares y llegan á Granada los pares. Se despachan en la Plazeta de Campoverde.

GALERAS.—*Las Galeras corsarias de esta Capital á Granada* salen con dos dias de intermedio, de modo que siendo cuatro las que existen se despachan tres expediciones á la semana.—Tiene su parada en Granada en las posadas del Aguila, de la Espada y de la Granada.